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会         議        記         録 

会 議 の 名 称 
決算特別委員会 

総務文教分科会 

会議場所 全員協議会室 

担当職員 井上 

日 時 令和２年８月１７日（月曜日） 
開 議  午後０時２３分 

閉 議  午後１時０５分 

出席委員 ◎山本  ○松山  三上  浅田  木村  木曽  石野 

執行機関出席者 
 

事務局 山内事務局長、井上事務局次長 

傍聴 可・否 市民 ０名 報道関係者  ０名 議員  １名（ 福井 ） 

 
会  議  の  概  要 

１２：２３ 
１ 開議 

 
（事務局日程説明） 

 

２ 案件 
 ○事務事業評価対象事業の選定について 

＜山本委員長＞ 

 本日は、事務事業評価対象事業を決定する。各委員が事前に抽出された内容の資料

を配布しているので、選定理由を報告願う。 
＜松山副委員長＞ 

 生涯学習部Ｐ２、生涯学習推進経費、ガレリアかめおかの指定管理料について、今、

ガレリアかめおか内の修繕や管理に対しての収支の部分で、出る部分だけが大きく

なっていって、入りの部分がなかなか入ってこない。今後、建て替えや修繕をして

いくに当たり、今まではよかったかもしれないが、これから注視していかなければ

いけないと思うので、指定管理料や施設使用料について、より細かく指摘できるよ

うな形で考えることができればよいと思っている。 

 生涯学習部Ｐ３、交流会館運営経費は、土地の問題、収支の問題、修繕の問題全て

である。土地の問題をどうしていくのかということで、神前財産区が持っている土

地であるので、買い戻すのであれば買い戻しをすべきではないかということを指摘

したい。 

 市長公室Ｐ２、移住・定住促進経費は、②移住促進施設事業である。「離れ」にの

うみは廃止としたのに、いまだにずるずるときている。これもだめだと思っている。 

 生涯学習部Ｐ２、文化振興経費、かめおか霧の芸術祭に関する経費である。明日、

委員との意見交換があるが、今、市民はコロナで大変なのに、こればかりが亀岡の

根幹事業となって進めていくのかということと、何も見えないということで、見え

れば見えるほどわかりにくくなっていくのではないかと思うので、根幹事業として

はやめるべきだと思っている。 

 総務部Ｐ３、セーフコミュニティ推進事業経費。見直しの上縮小と前回の決算で出

たが、いまだにセーフコミュニティアドバイザー報酬を払っている。前回と論点が
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同じになるが、亀岡独自でセーフコミュニティの亀岡版を作っていくべきだと思っ

ている。今までに認証した経過があるので、それはそれで区切って、亀岡独自のも

ので進めていく方がよいのではないかと思っている。 

＜三上委員＞ 

 市長公室Ｐ２、移住・定住促進経費のうち、②移住促進施設事業について、一般財

源の支出はないものの、ふるさと力向上寄附金の基金繰入金が大半を占めるこの事

業は、昨年の事務事業評価で取り上げ、所管替えを見据えて廃止と評価し、附帯決

議まで付けたが、具体的な見通しを持ちながらも継続となっている。毎年、事業内

容、実績を詳しく見ていく必要があると考える。 

 生涯学習部Ｐ２、文化振興経費のうち、かめおか霧の芸術祭に関する経費について

は、この間取り上げてきており、明日の懇談会も踏まえて市が行う事業の方向性が

今のままでよいのかどうかを含めて、評価していく必要があると思う。 

 生涯学習部Ｐ４、人権啓発推進経費については、いろいろな助成金が出ている。私

の会派は、ものによってはやめるべきということを予算の反対の理由にもしている。

そのことも踏まえて、歴史的経緯があり続いていることがあるのではないかと思う。

もう一度、全部の助成金について、公的支出として適切なものかどうかを見直す必

要があるのではないかと思っている。 

 生涯学習部Ｐ４、地域交流促進経費については、隣保館デイサービス事業の問題も

決着がついたということになっているのかどうかもわからないが、他の事業も、討

論でも取り上げたが、１０何年も同じ教室、同じ中身、補助金を取るためだけの名

称になっているのかわからないが、本当に地域が求めているものになっているのか

ということも含めて考える必要があるのではないかと思う。 

 生涯学習部Ｐ９、生涯学習推進経費は、これが評価に適切かどうかも含めて、ここ

には梅岩の里生誕地整備事業に係る経費、生涯学習賞経費、俳句事業経費、いずれ

も総務文教常任委員会でいろいろと議論となった事業が多い。特に俳句は突然入っ

てきて、本当に必要な事業なのかという声もある。見ていかなければいけないと思

っている。ガレリアかめおかには、毎年、２億円程度の実質の赤字補填のような形

で委託料として出ている。老朽化に伴う対策や、音響など使い勝手が悪い問題も含

めて、指定管理料についての今後のあり方を考える時期にあるのではないかと思う。

毎年、このようなやり方でつぎ込んでいくという形を考える必要があると思ってい

る。 

＜浅田委員＞ 

 生涯学習部は、Ｐ９、生涯学習推進経費の松山副委員長が言われたガレリアかめお

かの件もあるが、Ｐ２、文化振興経費も入れていただきたい。 

 総務部Ｐ３、セーフコミュニティ推進事業経費については、議員になる前は、亀岡

でものすごく力を入れられているものと思っていた。議員になって初めて、私の住

む地域が力を入れていたということがわかってショックを受けた。亀岡版を考えて

いく必要があると思っている。 

＜木村委員＞ 

 市長公室Ｐ２、移住・定住促進経費、昨年度廃止となりながら、少し予算は減って

はいるが何ら変わっていない。今年の実績と合わせて、再評価をしていかなければ

いけないと思う。 

 生涯学習部Ｐ２、文化振興経費については、明日のこともあるが、どのような形で

今後されていくのかを聞きながら評価をしたい。 

 生涯学習部Ｐ２、国際交流経費については、こういう時期でもあること、また常に
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同じような事業をやっているが、結構な経費であり、見直す必要もあるのではない

かと思った。 

 総務部Ｐ３、セーフコミュニティ推進事業経費については、昨年の評価で縮小とな

っていたが、セーフコミュニティアドバイザー報酬や推進協議会等委員報償金など、

見直しをしなければいけないのではないかと思った。 

 教育部Ｐ１４、成人式経費については、今年だけではなく、今後のあり方を考えて

いくことも、今回のことで必要になったのではないかと思った。 

＜木曽委員＞ 

 市長公室Ｐ２、移住・定住促進経費については、再点検が必要である。本当に移住

定住の部分になっているのかということも含めて確認したい。 

 生涯学習部Ｐ２、文化振興経費については、かめおか霧の芸術祭である。明日、懇

談があるが、今、なぜというのがあるので、去年１年間やってきた経過も含めて再

点検する必要がある。決算ではかなり厳しく問うていきたいと思っている。 

 生涯学習部Ｐ９、生涯学習推進経費については、ガレリアかめおか指定管理料、梅

岩の里生誕地整備事業、俳句事業、生涯学習賞も含めて、全体的な見直しが必要と

なってくるのではないかと思っている。 

 総務部Ｐ３、セーフコミュニティ推進事業経費については、認証を取得し、かなり

進んできているので、今さら何を、これ以上何をするのか。広がる内容でもない。

それなら一定整理して、自前でセーフコミュニティに準ずるような形の事業に切り

替えていくべきだという考え方で事業整理をするべきだと意見を言いたい。 

＜石野委員＞ 

 総務部Ｐ３、セーフコミュニティ推進事業経費であるが、前回、見直しの上縮小と

いう評価は、経費の話であると思う。まちの中でセーフコミュニティの取り組みを

されているので、特に今、外傷予防や安全対策を行い、子どもから高齢者まで安全

に安心して暮らせるまちづくりをするということであるが、実際、これができてい

るのかという思いである。具体的に言うと、自転車に乗っている小さな子どもから

おとなまで、ルール違反で走っていて、死亡事故もあったり、事故が多い。ノウハ

ウはわかっているので、経費は縮小すればよいが、各地域でもっとセーフコミュニ

ティの趣旨に合ったまちづくりをしてほしいと思っている。 

＜山本委員長＞ 

 生涯学習推進経費が４名、移住・定住促進経費が４名、文化振興経費が浅田委員も

含めて５名、セーフコミュニティ推進事業経費が５名ということで、今、言わなか

った項目は１名である。４つの事業が４名、５名から挙げていただいた。昨年は３

事業であった。 

＜木曽委員＞ 

 ４名、４名、５名、５名ということで、調整は難しいと思うので、４項目でよいの

ではないか。 

＜山本委員長＞ 

 ４項目でよいか。 

― 全員了 ― 

＜山本委員長＞ 

 ４項目に決定する。 

 現地審査の希望はあるか。 

＜木曽委員＞ 

 現地視察は行かなくてもよいと私は思う。４項目もあるので、時間をかけてここに
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集中した方がよいと思う。４項目以外のあげていただいた項目についても、重点的

に質疑したいと思う。 

＜山本委員長＞ 

 現地視察はなしでよいか。 

― 全員了 ― 

＜三上委員＞ 

 生涯学習推進経費は、梅岩の里生誕地整備事業や生涯学習賞など、いろいろとある

ので、全部やってもよいが、評価をする時はひとつひとつになるかもしれない。全

体を見直すようになどということよりも、この事業に絞ってということが出てくる

かもしれない。どういう形になるかは、議論の中でやってもらえばよいと思う。 

＜山本委員長＞ 

 生涯学習推進経費の中でも、ガレリアかめおか指定管理料の他にもいろいろと項目

があった。全部を対象とするか。 

＜木曽委員＞ 

 分け方が難しいと思う。俳句事業とか梅岩の里生誕地整備事業の分だけを抽出して、

それ以外はどこで説明を聞くのか。これは新たに説明してもらうということで整理

をするのか。生涯学習推進経費は、一括で説明すると思う。 

＜事務局次長＞ 

 移住・定住促進経費では、昨年度も「離れ」にのうみの分だけを事務事業評価で取

り上げ、移住・定住促進経費については通常の決算報告の流れの中で説明があった。 

＜山本委員長＞ 

 生涯学習推進経費は、ガレリアかめおか指定管理料、梅岩の里生誕地整備事業、生

涯学習賞経費、俳句事業経費など、全て事務事業評価の対象とすることでよいか。 

― 全員了 ― 

＜山本委員長＞ 

 移住・定住促進経費については、出していただいた全員が移住促進施設事業経費を

抽出いただいたので、２番に限定してよいか。 

― 全員了 ― 

＜山本委員長＞ 

 文化振興経費については、かめおか霧の芸術祭に係る経費ということでよいか。 

 ― 全員了 ― 
 
３ その他 
○次回の日程について 

― 下記のとおり確認 ― 

日時：９月１１日（金） ９月議会議案審査後 

案件：事務事業評価の論点整理 

散会 ～１３：０５ 


